## Presidenta Bachelet: "La transición energética es una de nuestras tareas más urgentes"

7 SEP 2017



En la apertura de la Reunión de la Alianza de Energía y Clima de las Américas (ECPA), que busca promover la inversión en energías sustentables con el medio ambiente, la Mandataria señaló que el mensaje que se busca entregar a través de esta alianza es que "desde Canadá hasta el extremo sur, nos comprometemos a transitar hacia fuentes más limpias, modernas y accesibles para todos".

Hasta el Hotel Sheraton Miramar, en Viña del Mar, llegó esta tarde la Jefa de Estado, Michelle Bachelet, acompañada por el ministro de Energía, Andrés Rebolledo; de Relaciones Exteriores, Heraldo Muñoz; y de Medio Ambiente, Marcelo Mena, participó esta tarde en la apertura de la III Reunión de la Alianza de Energía y Clima de las Américas (ECPA), que se realiza en nuestro país entre el 7 y 8 de septiembre y tiene como eje principal la "Transición Energética".

ECPA es una plataforma de cooperación hemisférica creada en el marco de la V Cumbre de las Américas, celebrada en Trinidad y Tobago en abril de 2009. El Comité Directivo está integrado por: Chile, Costa Rica, República Dominicana, EE.UU., Jamaica, México, Trinidad y Tobago.

La máxima autoridad del país afirmó que "la transición energética es una de nuestras tareas más urgentes. No hay tiempo que perder si queremos reducir las emisiones más contaminantes e impedir una agudización del cambio climático; tampoco hay tiempo que perder si queremos usar en forma inteligente nuestros recursos naturales y ser parte de la revolución tecnológica que ya está en marcha". Asimismo, enfatizó que "con esta Alianza es todo un continente el que ha decidido definir un objetivo

común y trabajar en torno a él" y agregó que el mensaje que se busca entregar es que "nos queremos comprometer con una ruta común. Que, en nuestras tierras, desde Canadá hasta el extremo sur, nos comprometemos a transitar hacia fuentes más limpias, modernas y accesibles para todos".

Durante esta jornada, se espera concretar el intercambio en torno a los pilares de ECPA, promover el diálogo entre los países, así como entre los sectores público y privado. Se propone impulsar sinergias a nivel regional para avanzar hacia la transición energética en las Américas, centrada en el desarrollo de energías sustentables, más eficientes, innovadoras y accesibles. El tema que centrará los trabajos es la Transición Energética en las Américas, el cual se relaciona directamente con los pilares temáticos de ECPA y sus ejes transversales.

Dentro de los resultados que se espera aprobar, están los Principios Rectores y Plan de Acción ECPA para el período 2018-2019; y el Informe de progreso sobre áreas temáticas, propuestas transversales y pilares actuales.

La Presidenta Bachelet subrayó que "en nuestra región tenemos además el mayor potencial mundial para la explotación de las energías renovables no convencionales. Así como en Chile tenemos algunas de las zonas con mayor radiación solar del planeta, en cada uno de sus países hay enormes ventajas en cuanto a sus recursos energéticos naturales. Pero sabemos que no basta con disponer de abundantes recursos energéticos".

Sobre este punto, explicó que "tendremos mayores posibilidades en la medida que nos abramos a trabajar de manera coordinada, complementándonos y aprendiendo unos de otros. Frente a la gran heterogeneidad que presentan nuestros territorios, los desafíos son múltiples y allí radica justamente la relevancia de esta iniciativa estratégica".

Finalmente, la Mandataria relevó que "esta reunión tiene otro elemento que es importante destacar: se dispusieron espacios concretos para el diálogo público-privado. Espero que también surjan recomendaciones, y nuevas oportunidades de alianzas y negocios en estas industrias verdes que ya no son del futuro, sino que del presente".

## Efectos del Huracán IRMA

Durante su discurso, la Mandataria expresó "nuestra solidaridad con los habitantes del Caribe que están enfrentando horas muy difíciles por causa del huracán IRMA. Vemos con consternación que eventos de esta naturaleza son cada vez más potentes, y mayores sus efectos destructores".

De hecho, los ministros de Antigua y Barbuda, Granada y San Kitts y Nevis debieron ausentarse de esta reunión para sumarse a las labores preventivas de sus respectivos gobiernos.

"Estamos ante una más de las numerosas alertas que nos deben hacer reaccionar urgentemente y que dan aún más sentido a la reunión de hoy", comentó.